

Monitoreo y Análisis

25/enero/2023

SECRETARIO

Gente detrás del dinero / Sader y economía, al filo del pleito elotero / Mauricio Flores

Para evitar el pleito, este 7 de febrero el secretario de Agricultura mexicano, **Víctor Villalobos**, busca organizar reunión con su homólogo estadounidense y en coordinación con los productores y agroindustriales de ambos países (en nuestro caso el Consejo Nacional Agropecuario, al mando de Juan Cortina), elaborar un documento conjunto entre las partes que pueda transitar en su diseño y aplicación. *La Razón de México*, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_25012023/25012023005042nc.pdf

Sader y Economía, al filo del pleito elotero / Mauricio Flores / Gente detrás del dinero

El mensaje de Katherine Tai y Tom Vilsack al gobierno mexicano fue contundente: su solución de postergar hasta 2025 la prohibición de comercializar en su país maíz transgénico y mientras estudiar si esos productos pueden afectar la salud de las personas y los ecosistemas es inaceptable y de no apegarse a la ciencia y a la letra del Tratado de Comercio México-Estados Unidos-Canadá, deberán atenerse a las consecuencias que deriven de un Panel de Controversias que promoverán la USTR y el Departamento de Agricultura. Para evitar el pleito, este 7 de febrero el secretario de Agricultura mexicano, **Víctor Villalobos**, busca organizar reunión con su homólogo estadounidense y en coordinación con los productores y agroindustriales de ambos países (en nuestro caso el Consejo Nacional Agropecuario, al mando de Juan Cortina), elaborar un documento conjunto entre las partes que pueda transitar en su diseño y aplicación.

<https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/mauricio-flores/sader-economia-filo-pleito-elotero-515012>

Entregará Sader 100 mil toneladas de fertilizantes

El Gobierno de México, a través de las secretarías de Agricultura y de Bienestar, inició a nivel nacional al programa Fertilizantes para el Bienestar 2023, con la entrega de alrededor de 100 mil toneladas de insumos a una cifra preliminar de 190 mil agricultores de granos básicos de pequeña escala en el Estado de México. El coordinador general de Agricultura, Santiago Arguello Campos, en representación del secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, destacó que Fertilizantes para el Bienestar es uno de los programas prioritarios para el sector agrario.

<https://www.24-horas.mx/2023/01/25/entregara-sader-100-mil-toneladas-de-fertilizantes/>

Nombres, nombres y... nombres / Sin avances con EU en maíz y reiteran acciones en T-mec / Alberto Aguilar

Tras los encuentros con Economía de Raquel Buenrostro y Sader de **Víctor Villalobos** con el USTR vía Doug McKalip y Alexis Taylor del USDA, el gobierno de EU fue claro ayer en que las propuestas de México para resolver la prohibición de las importaciones de maíz transgénico fueron insuficientes. Se hace ver que lo planteado no se basa en ciencia y amenaza con interrumpir millones de dólares en comercio. De hecho fueron claros: de mantenerse el estatus, habrá acciones en el ámbito del T-MEC. Sin avance.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/analisis/nombres-nombres-y...-nombres-cabotaje-golpe-a-conectividad-extranjeras-solo-rutas-rentables-y-letal-golpe-a-aviacion-9514086.html>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Con la entrega oportuna y directa de #Fertilizante estimamos elevar la producción de maíz, frijol y arroz y avanzar en la seguridad alimentaria de mx. Cuidemos todos el programa, hagamos buen uso del insumo y asumamos el reto de producir más alimentos para nuestro pueblo.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1618071999003398144?cxt=HHwWqMDUmaD6xfQsAAAA>

Víctor Villalobos Arámbula retwitteó

Agricultura

@Agricultura_mex ¡#FertilizantesParaElBienestar llega al Estado de México!

En 2023 se tiene como meta entregar un aproximado de 100 mil toneladas de fertilizante y atender a más de 160 mil productores dedicados principalmente a la producción de granos básicos. #ElCampoOrgulloDeMexico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1618020831665192960?cxt=HHwWqICw6fXXrvQsAAAA

Víctor Villalobos Arámbula retwitteó

Agricultura

@Agricultura_mex

En 2022, el 41% de las beneficiarias del programa #FertilizantesParaElBienestar fueron mujeres rurales; el 55% fue distribuido en localidades indígenas y el 90% de los beneficiarios pertenecen a entidades del sureste (Chiapas, Guerrero y Oaxaca). #ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1618051023037243395?cxt=HHwWhoC9iaW1vPQsAAAA

Víctor Villalobos Arámbula retweetó

Santiago Arguello

@santiagosargue

En representación del secretario @vmva1950, participé en el arranque nacional del programa #FertilizantesParaElBienestar, con el inicio de entrega de insumos en el Estado de México. Este año, frente al escenario internacional, el @GobiernoMX amplió la cobertura de 9 a 32 estados

<https://twitter.com/santiagosargue/status/1617966327423193089?cxt=HHwWgsDSya3zlfQsAAAA>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Seguiremos trabajando coordinadamente para lograr nuestra meta: la entrega de un millón de toneladas de fertilizante, en beneficio de dos millones de agricultores, c/ una atención equivalente a 3 millones de hectáreas en las 32 entidades del país.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1617962019646476288?cxt=HHwWgMDQkc74k QsAAAA>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

De la mano de @Agricultura_mex, @bienestarmx, @apoyosbienestar, @Segalmex_Mex y @Pemex se entregarán de forma oportuna, directa y gratuita alrededor de 100 mil tons del insumo a más de 160 mil agricultores, dedicados principalmente a la producción de granos básicos.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1617962016182009856?cxt=HHwWgIDUqbT4k QsAAAA>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Conforme a la instrucción del Pdte @lopezobrador_, hoy se puso en marcha a nivel nacional el Programa #FertilizantesParaElBienestar 2023, con el banderazo en el #EstadoDeMéxico, entidad que se caracteriza por su contribución a la producción de alimentos en el país.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1617962001673883648?cxt=HHwWgMDQncj3k QsAAAA>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Sigue aquí la transmisión del inicio nacional del Programa #FertilizantesParaElBienestar 2023. @Segalmex_Mex @GN_MEXICO_ @Pemex @apoyosbienestar

<https://twitter.com/vmva1950/status/1617922978678964227?cxt=HHwWhoDQoZCYqvQsAAAA>



SECRETARÍA

(B-035) Inicia Gobierno de México entrega nacional de fertilizante gratuito para aumentar producción de granos básicos

El Gobierno de México, a través de las secretarías de **Agricultura y Desarrollo Rural** y de Bienestar, así como de la Coordinación General de Programas para el Desarrollo, inició a nivel nacional al programa Fertilizantes para el Bienestar 2023, con la entrega de alrededor de 100 mil toneladas de insumos a una cifra preliminar de 190 mil agricultores de granos básicos de pequeña escala en el Estado de México. **Heraldo Estado de México, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023003301nc.pdf

<https://www.buoperiodistico.com.mx/inicia-gobierno-de-mexico-entrega-nacional-de-fertilizante-gratuito-para-aumentar-produccion-de-granos-basicos/>

<https://asisucedo.com.mx/inicia-gobierno-federal-entrega-de-fertilizante-en-edomex/>

<https://www.razon.com.mx/mexico/inicia-gobierno-mexico-entrega-nacional-fertilizante-gratuito-514956>

<https://acustiknoticias.com/2023/01/inicia-gobierno-de-mexico-entrega-nacional-de-fertilizante-gratuito-para-aumentar-produccion-de-granos-basicos/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/39094/inicia-gobierno-de-mexico-entrega-nacional-de-fertilizante-gratuito-para-aumentar-produccion-de-granos-basicos>

<https://www.voragine.com.mx/2023/01/24/inicia-gobierno-de-mexico-entrega-nacional-de-fertilizante-gratuito-para-aumentar-produccion-de-granos-basicos/>

<https://hojaderutadigital.mx/inicia-gobierno-de-mexico-entrega-nacional-de-fertilizante-gratuito-para-aumentar-produccion-de-granos-basicos/>

<https://notimx.mx/>

<https://www.periodicomitierra.mx/inician-entrega-de-fertilizantes-2/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/gobierno-de-mexico-inicia-entrega-nacional-de-fertilizante-gratuito-para-aumentar-produccion-de-granos-basicos/>

<https://ntcd.mx/noticias-inicia-gobierno-mexico-entrega-nacional-fertilizante-gratuito-aumentar-produccion-granos-basicos>

<https://www.mexicoinforma.mx/nacional/inician-entrega-nacional-de-fertilizante-gratuito-para-aumentar-produccion/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/inicia-gobierno-de-mexico-entrega-nacional-de-fertilizante-gratuito-para-aumentar-produccion-de-granos-basicos/>

<https://julioomargs.com/2023/01/25/inicia-gobierno-de-mexico-entrega-nacional-de-fertilizante-gratuito-para-aumentar-produccion-de-granos-basicos/>

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99834052>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1618025655790194688>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1618025655790194688/photo/1>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1618031405216178182>

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1618050175532167168>

<https://twitter.com/JulioOmarGS/status/1618066377843113984>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=706264177584515&set=a.556144725929795>

<https://www.jornada.com.mx/2023/01/25/politica/013n3pol>

Artículo / Maíz, ciencia y paciencia / Manuel J. Molano

La última joya de política comercial de la actual administración es que quieren imponer un arancel a la exportación de maíz blanco, para propiciar el consumo del maíz nacional. IMCO hizo una nota de política pública donde explica que eso es una mala idea. Le recomiendo a la secretaria Buenrostro de Economía y al subsecretario Suárez de **Sader** leerla. **El Financiero**, 26 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_25012023/25012023005556nc.pdf

Abandona el gobierno la Norma que garantiza calidad y salubridad de las tortillas

El gobierno federal abandonó desde principios del año pasado los trabajos finales para la aprobación de la Norma 187, la cual busca garantizar la calidad e inocuidad de las tortillas vendidas en el país. Por parte de la 4T participaban en las mesas los representantes de las Secretarías de Economía, Salud, **Agricultura y Desarrollo Rural**. **La Crónica**, 1 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_24012023/24012023041363nc.pdf

Congela la 4T Norma contra tortilla “pirata”

El gobierno federal abandonó desde principios del año pasado los trabajos finales para la aprobación de la Norma 187, la cual busca garantizar la calidad e inocuidad de las tortillas vendidas en el país. La Norma, cuyo análisis comenzó desde el arranque del lopezobradorismo, establece medidas de higiene forzosas para las tortillerías y define la información comercial y sanitaria a incluir -de forma obligatoria- en las etiquetas de tortillas y otros productos derivados del maíz ofrecidos en tiendas. Por parte de la 4T participaban en las mesas los representantes de las Secretarías de Economía, Salud **Agricultura y Desarrollo Rural**.

<https://www.cronica.com.mx/nacional/congela-4t-norma-tortilla-pirata.html>

Estudios prevén menos sargazo en playas del Caribe mexicano este año: Inapesca

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, con base en estudios del Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura (Inapesca) y del Centro Interdisciplinario de Ciencias Marinas (Cicimar), informó que durante este 2023 se pronostica una menor cantidad de sargazo en playas del Caribe mexicano. La dependencia federal explicó que uno de los objetivos de estos estudios es analizar el comportamiento de los volúmenes y/o biomasa de dos especies de sargazo: *S. natans* y *S. fluitans*, las cuales han mostrado crecimiento explosivo desde 2011.

<https://www.masnoticias.mx/estudios-preven-menos-sargazo-en-playas-del-caribe-mexicano-este-ano-inapesca/>

<https://lucsdelsiglo.com/2023/01/25/preven-menos-sargazo-para-este-ano-en-quintana-roo-local/>

527 toneladas de miel produjo Durango en 2022

2022 cerró con una producción de 527 toneladas de miel, un producto apreciado en todo el mundo por su dulzura y sus cualidades nutricionales. Lo anterior, de acuerdo con el reporte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** en el que se indica que la producción

de miel al cierre de 2022 es 12 toneladas mayor a la de 2021. En los meses de enero, febrero y marzo, no se tuvo producción del "oro líquido" en Durango; en abril se produjeron nueve toneladas, en mayo se alcanzaron las 108, en junio nueve, en julio 12, en agosto 11, en septiembre 13, en octubre 358, en noviembre siete y en diciembre no hubo.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/527-toneladas-de-miel-produjo-durango-en-2022.html>

Tortillerías tradicionales, en riesgo de desaparecer

Parte de los 110 mil negocios de que conforman el Frente Nacional del Maíz y la Tortilla, incluidos los tortilleros de Sonora, se encuentran en riesgo de cerrar sus establecimientos, tras la inflación y la poca disponibilidad de acuerdos, dijo Juan Carlos Dávila Arteaga. El presidente de la Gran Alianza de Industrial de la Maza y Tortilla de México, especificó que las tortillerías tradicionales correspondientes al frente nacional ofrecen 580 mil empleos directos, los cuales podrían desaparecer. Destacó que Seguridad Alimentaria Mexicana (**Segalmex**) no incluyó a la tortilla dentro de los 40 productos correspondientes a la canasta básica, situación que dijo los mantiene en desventaja, aunque la gran mayoría de mexicanos haga consumo del producto derivado del maíz.

<https://diariodelyaqui.mx/ciudadobregon/tortillerias-tradicionales-en-riesgo-de-desaparecer/63192>

Red Compartida / Segalmex en problemas

En Segalmex, su director Leonel Cota empezó a buscar el apoyo de Adán Augusto López para moverse de la tan complicada situación que le heredó Ignacio Ovalle. Las irregularidades administrativas que no han podido ser subsanadas son muchas y varias terminan en actos de corrupción y se tienen dudas sobre cómo proceder o no, quiere saber qué hacer y a quién le van a cargar el muerto. El funcionario así lo ha expresado a la gente de la ASF y la SFP que hacen las auditorías, tan mal anda todo que en estos momentos no cuentan con director jurídico, sino con un encargado, porque el buen director general decidió prescindir de los servicios de Demetrio Rodríguez, procedente del equipo de Rosa Icela Rodríguez. **La Prensa**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_25012023/25012023004532nc.pdf

AGRICULTURA

Fertilizantes para el Bienestar entregará 105 mil toneladas a 190 mil productores en Edomex

En la localidad de Guadalupe Cachi, municipio de Ixtlahuaca, Areli Cerón, responsable del programa y directora general de Suelos y Agua de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, sostuvo que el programa este año dará cobertura a 3 millones de hectáreas para 2

millones de productores y se distribuirán en total un millón de toneladas de fertilizantes en las 32 entidades del país. **La Jornada**, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023003886nc.pdf

Alistan esquema de seguridad ante el IMSS para integrantes de Sembrando Vida

En el marco del Encuentro con Personal Técnico Social y Productivo del programa Sembrando Vida que se llevó a cabo este 23 de enero, Paulin Hernández agradeció al director del IMSS, Zoé Robledo Aburto, quien estuvo presente en el encuentro, por su compromiso en la construcción de un esquema de seguridad para los integrantes del programa Sembrando Vida y sus familias. **La Crónica**, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_24012023/24012023041667nc.pdf

Activo Empresarial /Inflación agropecuaria afecta a pobres y más alza en tasas / José Yuste

Mientras tanto, la inflación en la primera quincena de enero de 2023 dio un brinco, tras meses de venir descendiendo. Se prendieron las alertas, La inflación anual fue de 7.94%, cuando había cerrado el 2022 un poco menor, de 7.8 por ciento. La principal preocupación vino por la inflación subyacente, aquella que no depende de volatilidades (excluye frutas y verduras, así como combustibles). La subyacente fue de 8.45% anual. **Excélsior**, 26

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023005853nc.pdf

Yo lector / Contra los transgénicos

De nuevo vemos que hay problemas en el apartado agropecuario del tratado que México tiene con Estados Unidos y con Canadá. Hemos visto cómo sus funcionarios han estado presionando al gobierno de México sobre la política implementada actualmente de eliminar gradualmente el uso y la importación de maíz transgénico. **Excélsior**, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023005655nc.pdf

Pausa en crédito impacta a sector agropecuario

La situación de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) es una de las alarmas con las cuales este 2023 el sector agropecuario al no tener claridad sobre qué va a pasar con el otorgamiento de créditos en medio de los rumores de una posible desaparición de la institución. **El Economista**, 1, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023004068nc.pdf

La menta revela su potencial para medicamentos y pesticidas

Científicos de la Universidad de Michigan State han rastreado la evolución de los genomas de la menta para posibles aplicaciones futuras que van desde medicamentos a pesticidas o antimicrobianos. La familia de hierbas de la menta, que incluye la salvia, el romero, la albahaca e incluso plantas leñosas como la teca, ofrece una vigorizante sacudida a nuestros sentidos

del olfato y el gusto. La nueva investigación ha descubierto que estas plantas han diversificado sus características naturales especializadas a través de la evolución de su química.

<https://www.cronica.com.mx/academia/menta-revela-potencial-medicamentos-pesticidas.html>

Artículo / Las líneas verdes de los banqueros centrales / Howard Davies

Cada vez hay más pruebas de que el calentamiento global, particularmente a través de sus efectos sobre la agricultura, puede crear presiones inflacionarias y que los riesgos físicos y de transición creados por el cambio climático podrían poner en peligro la estabilidad financiera. **El Economista**, 23

https://testigos.intellicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023004625nc.pdf

Prevé Jalisco duplicar envíos de aguacate

Los productores jaliscienses de aguacate tienen apenas medio año exportando su fruta a Estados Unidos, y ya tienen previsto duplicar el ritmo de los envíos a la Unión Americana para los próximos meses.

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/preve-jalisco-duplicar-envios-de-aguacate/ar2541435

Templo Mayor / Fray Bartolomé

PESE a ser tan afecto a las garnachas, el presidente se está atragantando con el maíz. Y no porque no mastique bien, sino porque quiere negociar con las autoridades de Estados Unidos utilizando -diría el propio AMLO puros choros marcadores. **Reforma**, 8

https://testigos.intellicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023005785nc.pdf

GANADERÍA

Capacitación, medidas mínimas de bioseguridad y patologías exóticas; los temas que ocupan a los porcicultores de Querétaro

Los porcicultores de Querétaro informaron que el año pasado se logró la inspección de casi 70 unidades de producción en medidas mínimas de bioseguridad, la georreferenciación de cerca de 60 granjas tecnificadas y el posicionamiento de un esquema de aseguramiento para los productores. A través de su Servicio Técnico, durante el año pasado la Asociación Ganadera Local de Porcicultores de Querétaro (AGLPQ) inspeccionó 68 unidades de producción con la finalidad de validar la aplicación de las medidas mínimas de bioseguridad y otorgar el Seguro Contra Enfermedades Exóticas para cuidar el patrimonio de los agremiados.

<https://www.porcicultura.com/destacado/capacitacion-medidas-minimas-de-bioseguridad-y-patologias-exoticas-los-temas-que-ocupan-a-los-porcicultores-de-queretaro>

Labores altruistas de Granjas Carroll, además de la producción de cerdo

Con inversiones que superan los 4 millones de pesos, en 2022 Granjas Carroll de México cumplió 15 años donando carne de cerdo a diferentes casas de asistencia pertenecientes al sistema DIF Puebla, a esto se sumó también la entrega de cobijas en esta época invernal. La firma porcícola, con el apoyo de su voluntariado corporativo, realizó la donación de más de 1,400 mantas a adultos mayores y personas con discapacidad; a esto se sumaron 2,100 niños en condiciones de vulnerabilidad.

<https://www.porcicultura.com/destacado/labores-altruistas-de-granjas-carroll-ademas-de-la-produccion-de-cerdo>

PESCA/ACUACULTURA

Usan tecnología para proteger a la vaquita

El Caballito de Mar ya cabalga en aguas del Alto Golfo de California para tratar de salvar a la vaquita marina de la extinción y combatir la captura ilegal de pez totoaba. El Seahorse es un buque de 58 metros de largo y 86 toneladas de peso que tiene como misión detectar y extraer las redes atoradas en los 193 bloques de concreto con ganchos de acero que fueron hundidos en la llamada Zona de Cero Tolerancia, para inhibir la pesca furtiva en la región. **Excelsior, 9 / La Jornada, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023005638nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023004050nc.pdf

Una comunidad pesquera de Mazatlán, Sinaloa, hizo un llamado para parar la contaminación en el Estero de El Infiernillo

Una comunidad pesquera de Mazatlán, Sinaloa, hizo un llamado para parar la contaminación en el Estero de El Infiernillo que desde hace años se ha convertido en un vertedero de aguas negras de basura y hasta cadáveres de animales; los pesqueros señalaron que el lugar, donde hace años existía toda clase de especies marinas, hoy es insoportable el olor a podredumbre. **Televisión / En Punto / Enrique Acevedo / C-2 Abierta / 24/01/2023 / 22:45 hrs.**

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99835038>

COMERCIO EXTERIOR

Se reportó un mercado negro para el huevo ante el aumento de precios en Estados Unidos

Se reportó un mercado negro para el huevo ante el aumento de precios en Estados Unidos, la directora de operaciones de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de California advirtió

que está prohibido introducir huevo proveniente de México y que inténtalo puede generarle multas de hasta 10 mil dólares.

Televisión / En Punto / Enrique Acevedo / C-2 Abierta / 24/01/2023 / 22:33 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99834875>

Restricciones al maíz tienen a México y EEUU a las puertas de un nuevo choque comercial

Funcionarios de Estados Unidos dijeron este lunes 23 de enero que siguen lejos de alcanzar un acuerdo con México acerca de los planes de este último para prohibir la importación de maíz modificado genéticamente para consumo humano. Así, el gobierno de EEUU amagó con iniciar un panel de solución de controversias bajo el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (-T-MEC), si México no cambia su postura sobre el uso y la importación de maíz transgénico.

<https://www.infobae.com/mexico/2023/01/24/restricciones-al-maiz-tienen-a-mexico-y-eeuu-a-las-puertas-de-un-nuevo-choque-comercial/>

ABASTO/PRECIOS

Activo Empresarial /Crisis del huevo y tropezón inflacionario; Estafeta: costará 100 mdp ir al AIFA / José Yuste

Los mexicanos somos los principales consumidores de huevo del mundo, al comer 345 unidades per cápita por año. Casi no hay un día en el año en que no comamos el producto avícola. Sin embargo, lo que estamos viendo es un aumento en el precio del producto bastante fuerte, de 30% anual, prácticamente del doble de la inflación de productos agropecuarios.

Excélsior, 26

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_25012023/25012023005853nc.pdf

Artículo/ Transparencia en la seguridad alimentaria (el caso de las gallinas) /Maria Del Carmen Nava Polina

La Alcaldía Iztapalapa, la demarcación más poblada de la capital con 1 millón 800 mil personas, anunció la puesta en marcha del programa "Producción de huevos en casa", que busca atender el problema de la autosuficiencia alimentaria, con especial foco en mujeres. De acuerdo con la información difundida en redes sociales, está destinado a mil 200 familias, con el objetivo de facilitar el derecho a una sana alimentación. La Prensa, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_25012023/25012023004653nc.pdf

El INEGI informó que en la primera quincena de 2023 la inflación general anual fue de 7.89 por ciento

El INEGI informó que en la primera quincena de 2023 la inflación general anual fue de 7.89 por ciento; cientos de mexicanos están sufriendo la cuesta de enero, y muchos de ellos recurren a las casas de empeño.

Televisión / Hechos de la Noche / Javier Alatorre, Alicia Gutiérrez / C-1 Abierta / 24/01/2023 / 22:53 hrs.
<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99835182>

La cuesta de enero ha sido más difícil para los mexicanos

La cuesta de enero ha sido más difícil para los mexicanos, pues en la primera quincena de enero la inflación aumentó en 0.46 por ciento respecto a la quincena anterior, la tasa anual de ubica en 7.94 por ciento, se trata de la más alta en los últimos 22 años.

Televisión / En Punto / Enrique Acevedo / C-2 Abierta / 24/01/2023 / 22:35 hrs.
<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99834900>

Alertan por mayor precio del huevo ante alta demanda en EU

Los brotes de influenza aviar en México, entre octubre y diciembre pasados, causaron que el precio del kilo de huevo subiera hasta 30 por ciento.

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/arriesga-precio-del-huevo-en-mexico-mayor-demanda-de-eu/ar2541292?referer=7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
<https://www.porestto.net/yucatan/2023/1/24/gripe-aviar-en-yucatan-baja-la-produccion-de-huevos-368529.html>

Inflación acelera a 7.94%; chile serrano sube más de 100%

En la primera quincena del año, la tasa de inflación anual en México se aceleró a 7.94 por ciento, por lo que superó las expectativas del mercado y analistas, de acuerdo con información del Inegi.

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/inflacion-acelera-a-7-94-chile-serrano-sube-mas-de-100/ar2540921

Alimentos presionan la cuesta de enero

Los alimentos volvieron a sobresalir como los de mayor presión en la inflación, con un alza quincenal de 0.46%, la más alta en ocho quincenas. La tasa anual se mantuvo en 12.94 por ciento. Los alimentos que más subieron de precio en dicho periodo fueron el tomate verde, ejotes, plátanos y limón, mientras que, comparado contra la primera quincena del año pasado, el chile serrano duplicó su precio y hubo alzas fuertes en el jitomate, la naranja, las harinas y el huevo. **Excélsior**, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023005316nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Ganan terreno enfermedades metabólicas

Las enfermedades crónicas cardiovasculares, renales y las relacionadas con el metabolismo y la alimentación ganan terreno día con día por las desigualdades sociales que se marcan entre la población. A través de la campaña de Salud Alimentaria, impulsada por la organización El Poder del Consumidor, se identificaron cinco variables que causan la desigualdad entre la sociedad, por las cuales una persona puede padecer alguna de estas enfermedades crónicas. **El Sol de Toluca, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023004114nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Oposición arrecia la guerra de quejas contra Morena

Los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena han sido denunciados en 44 ocasiones desde que inició el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ante el INE por presuntas violaciones a la ley electoral como actos anticipados de precampaña, pinta de bardas o participación en actos de apoyo a otros aspirantes a distintos cargos de elección popular. Los partidos de oposición denuncian esas conductas ante el INE e institutos locales, a fin de que apliquen medidas cautelares, que es para lo único que tienen facultades. Las medidas pueden ser desde bajar publicaciones en redes sociales, deslindarse públicamente de actos de terceras personas y abstenerse de repetirlos. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023005469nc.pdf

Implican a militares en narcoprotección

En el segundo día de comparecencia en la Corte del Distrito Este de Nueva York, Sergio Villarreal Barragán, "El Grande", reveló que elementos del Ejército también estaban coludidos con el Cártel de Sinaloa y ofrecían protección a cambio de dinero. El narcotraficante, que es el primer testigo que declara en el juicio contra el ex Secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, dijo que mandos militares y soldados impidieron, al menos en una ocasión, que Jesús Zambada García, "El Rey Zambada", fuera capturado. **Reforma, P.p 1-6**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_25012023/25012023005311nc.pdf

Advierte el INE intromisión en lista nominal y revés a equidad por Plan B

El Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió que el Plan B de la Reforma Electoral implica la interferencia del Gobierno en la conformación del listado nominal y la pérdida de la certeza, particularmente en el caso del votante desde el exterior. De acuerdo con un análisis interno realizado por el órgano electoral, la legislación propuesta en el Congreso de la Unión

contempla cambios que permiten la intervención de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), lo que afecta el principio de imparcialidad en el padrón. Además, plantea que para permitir la votación en el extranjero no sólo sea válida la credencial para votar, sino que se pueda emitir el sufragio con la matrícula consular o el pasaporte, lo que representa una violación a lo que establece la Carta Magna. **La Razón de México, P.p 1-8**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_25012023/25012023004491nc.pdf

Pelea México 700 mdd de García Luna

El gobierno mexicano pelea en tribunales de Estados Unidos 700 millones de dólares y otros activos de Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad Pública en el gobierno de Felipe Calderón, informó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. García Luna enfrenta actualmente un juicio en la unión americana acusado de recibir sobornos millonarios del Cártel de Sinaloa para facilitarles el tráfico de drogas a esa nación. "Vamos a procurar recoger el dinero. Hay un juicio por 700 millones de colares, en Florida, y sus abogados plantearon que no tenía México porqué ira litigar allá, se está trabajando en eso. Entonces, se va a seguir, eso nos corresponde a nosotros", dijo el Presidente. **El Heraldo de México, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_25012023/25012023002440nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Ratifican a Navarrete López para segundo periodo frente al IPAB

Al fundamentar el dictamen, el presidente de la Tercera Comisión de Trabajo: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, y Comunicaciones y Obras Públicas, el panista Iván Rodríguez destacó que el embajador Navarrete López cumple con los requisitos para desempeñar el encargo por un segundo periodo. Tiene el perfil idóneo para ocupar el puesto, enfatizó. **La Jornada, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/imagenes_25012023/25012023004724nc.pdf